

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS... ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

PRECIO DE LA HOJA... ANUNCIOS

ANCLAVII. NUMERO 6867

MADRID, DOMINGO 24 DE SETIEMBRE DE 1876.

UN PUNTO DE SUSCRIPCION MAYORIS...

CABALLO DE SILLA... Se vende uno en las mejores condiciones...

TETUAN, 23, ENT. DERECHA, AL-TOMBRAS...

EDICION DE LA MAÑANA DE HOY 24 DE SETIEMBRE

La Gaceta de hoy publica, entre otras las siguientes disposiciones: Gobernacion. Real decreto concediendo el titulo de ciudad a la villa de Talavera de la Reina.

Ayer recibimos el siguiente telegrama de nuestro SERVICIO PARTICULAR: Escorial, 5, tarde.

A la llegada de S. M. el rey esperaban en la estacion el general Primo de Rivera y el marqués de Cabrera.

La entrevista de S. M. el rey con S. M. la reina madre ha sido afectuosísima.

Han venido algunos personajes políticos a visitar a la reina madre, y no han podido conseguirlo todavía.

Se cree que S. M. la reina madre permanecerá en el Escorial hasta fin de mes ó primeros de octubre.

Con un lleno completo se inauguró anoche en el teatro Martin la presente temporada, con la comedia El tanto por ciento y la pieza Justicia y no por mi casa.

Las últimas noticias recibidas sobre la salud del cardenal Antonelli, son satisfactorias.

Mañana llegará a Madrid probablemente el marqués de Cabrera.

El Sr. Rada y Delgado está escribiendo su viaje a Oriente, que se publicará con grabados, láminas y cromos, de Turquía, Siria y Egipto.

Gran número de sociedades geográficas del extranjero se han puesto en fraternal relacion con la de Madrid.

Ya hemos dicho que el embajador alemán conde de Hasfeld, no tiene or-

denes de inmiscuirse en el asunto relativo a la interpretacion de la base oncenaria. Carecen, pues, en absoluto de fundamento los rumores que circularon anoche sobre este asunto...

No aprueba la Epoca que el Tiempo censure con tanta energia al partido constitucional.

El vapor-correo Santander ha llegado a la Habana sin novedad, habiendo librado felizmente el huracan descomulgado en las aguas de Puerto-Rico.

Ayer visitó al presidente del Consejo de ministros, segun dice un colega, el Sr. D. José Abascal.

Pregunta la Política si es cierto que en la carta que últimamente ha dirigido el Sr. Castelar a uno de sus amigos, calificando de cosas que asusta y no satisface a nadie la denominacion de republicana reformista que han tomado por lema los Sres. Salmeron y Ruiz Zorrilla...

Política agradecería que se le contestara y más aun que se publicara la carta.

Hoy publica Gaceta los estados formularios de los amillamientos.

Podría ser, segun un periódico, que con motivo de la venida a Madrid de S. M. la reina madre se anticipara la apertura del teatro Real.

Parece al Tiempo que va a encargarse de la direccion de la Iberia D. Venancio Gonzalez.

Lo dudamos.

Las últimas noticias recibidas sobre la salud del cardenal Antonelli, son satisfactorias.

Mañana llegará a Madrid probablemente el marqués de Cabrera.

El Sr. Rada y Delgado está escribiendo su viaje a Oriente, que se publicará con grabados, láminas y cromos, de Turquía, Siria y Egipto.

Gran número de sociedades geográficas del extranjero se han puesto en fraternal relacion con la de Madrid.

Ya hemos dicho que el embajador alemán conde de Hasfeld, no tiene or-

se hacen ciertas modificaciones al Manifiesto de Ruiz Zorrilla.

Los comerciantes, navieros y consignatarios de las plazas marítimas de España, que solicitaron de las Cortes y del gobierno la reforma de las tarifas consulares, sobre todo de dos artículos que afectaban al comercio nacional, obtendrán en breve aquellas modificaciones que la esperiencia ha aconsejado como buenas.

El art. 16 de la ley de presupuestos preceptúa que se reformen las tarifas consulares, con el fin de reducir los gravámenes que imponen al comercio y a la navegacion. Cumpliendo este artículo, los señores ministros de Estado y Hacienda, se consagran activamente al estudio de la reforma, así como las direcciones de Comercio y Aduanas.

Anoche recibimos de la Agencia Fabre los siguientes despachos telegráficos: San Petersburg, 22.

El periódico el Golos dice que tiene la conviccion de que se mantendrá la paz, porque Alemania, Rusia é Inglaterra están de acuerdo sobre la cuestion pendiente en Oriente.

El lenguaje del Diario de San Petersburg es tambien muy pacífico.

Este estado de la salud del czar es sumamente satisfactorio. Hasta fines de noviembre permanecerá en Crimea, como tiene de costumbre en esta época del año.

El Daily News publica un telegrama de Belgrado, diciendo que llegó allí una diputacion del ejército serbio, con objeto de ofrecer la corona real al príncipe Milano.

Añade que el ministerio está disgustado por esto, que se niega a reconocer este acto y que es probable que se forme un nuevo gabinete.

EDICION DE LA TARDE DE HOY 24 DE SETIEMBRE

Nuestro corresponsal en Paris nos escribe con fecha 21, entre otras cosas: El príncipe Enrique de Borbon, conde de Bardi, se casa este mes con la princesa Maria Josefa de Braganza y de Borbon. El conde de Bardi tiene 25 años

ou aplidos y es viudo desde hace dos años de la hermana menor de Francisco II, rey de las Dos Sicilias.

La novia es la cuarta hija de D. Miguel de Braganza, regente primero y rey despues de Portugal, y de la princesa Adelaida de Loewenstein-Welmar-Rochefort.

La boda se verificará en el castillo de Bronnbach, situado en el Gran ducado de Baden, y en donde murió hace diez años D. Miguel.

A ella asistirán los condes de Chambord, los duques de Madrid y de Parma, D. Alfonso de Borbon y su esposa, los archiduques Carlos y Fernando de Austria, la gran duquesa de Toscana, la princesa de Rohan y algunos aristocráticos personajes franceses y españoles, amigos del novio.

Los discursos clericales pronunciados por militares, tales como el del general Maurice en Arras, en favor de los curas castrenses, el del comandante de la Tour Du-Pin en Lyon, y la negativa de algunos generales comandantes a varias reclamaciones que tenían por objeto reclamar fueran escoltados por las tropas, con arreglo a ordenanza, los féretros de los caballeros de la Legion de honor, aun cuando fueran civiles estos entierros, han llamado la atencion del ministro del Interior, señor Marcare.

Este pidió al de la Guerra, general Berthaut, formulase una circular franca y claramente republicana a los generales comandantes.

El ministro de la Guerra ha rehusado, y de aqui la desavenencia intima de que hablo, en la cual, segun mis noticias, si alguien sale mal parado, será el ministro del Interior.

Apenas anunciada para la venta la preciosa plegaria para piano, de Peters, titulada Los peregrinos en Roma, y publicada por el conde del activo editor señor Vidal, hijo, se han vendido numerosos ejemplares.

Los fuegos artificiales que se han de quemar en Guadalupe el mes próximo, con motivo de la exposicion provincial, están a cargo del acreditado pirotécnico de la real casa D. José Aleixandre.

La consulta gratuita establecida por

los caballeros hospitalarios en su local de las Descalzas reales, en la especialidad de enfermedades de la piel, va dando excelente resultado, segun se nos dice. Los lunes y viernes, de nueve a diez de la mañana, son los dias señalados para dicha consulta.

La casa editorial de los Sres. Cuesta, hermanos, acaba de publicar un excelente y útil Manual del Molinero ó guia práctica de la conservacion y almacenaje de los granos y conversion de estos en harinas. El autor de dicho tratado es D. Gabriel Gironi, ingeniero industrial.

El dia 27 del actual, a las 9'50 de la mañana, saldrá de la estacion del Norte el último tren de regreso de la presente temporada para San Sebastian y Santander. Los precios fijados para los billetes de ida y vuelta son: en 2.ª clase, caballeros 107 rs. 80 céntos; señoras y niños menores de 15 años, 86; en 3.ª, caballeros, 64'80; señoras y niños menores de 15 años, 43.

El regreso de los viajeros portadores de estos billetes, podrá tener lugar dentro del plazo de 15 dias, utilizando todos los trenes que tengan asientos de la clase a que el billete correspondiera, menos el expreso.

Dice el Parlamento, confirmando nuestras noticias: Probablemente hasta el jueves ó viernes de la semana entrante no se celebrará la anunciada reunion de los amigos del Sr. Alonso Martinez, ó sea los diputados centralistas.

Hasta tanto, es gratuito cuanto se diga acerca de la actitud y conducta futura de esta fraccion para con el gobierno.

Dice un periódico que la empresa Lopez no oprime dificultad ninguna a que sus vapores toquen en Puerto Rico al regresar de Cuba, como gestionan los diputados de aquella isla. Si el proyecto se realiza, dicha empresa vendrá a prestar el servicio que hoy realizan cuatro empresas, dos de Francia, una inglesa y otra alemana.

No sabemos por qué, algunos periódicos hablan de proyectos de disolver las Cortes en un caso que está, segun todos los indicios y probabilidades muy remoto, pues no hay fundamento alguno para sentar como premisa la causa de esa disolucion.

rápida ó de intuición, las dos expresiones son exactas, ese trabajo se ha verificado siempre en mi instantáneamente. ¿Es cuestion de vista, es disposicion fisica ó moral? Que otros lo averigüen, pero el caso es que jamás se aparece un hecho a mi espíritu sin su acompañamiento de detalles, que me lo muestran bajo un punto de vista diferente que a los demás. Y más aún: el aspecto de una casa, de un sitio, de una cosa cualquiera me produce instantáneamente una impresion que es el resumen de observaciones que no podría detallar.

Para que esta larga... muy larga disertacion? Me preguntaras. Velo aqui: Mi futuro suegro es un hombre de talento y lo mas esotico del mundo. Me atestigüa la mayor simpatia. Uno. Número dos: mi futura suegra, bonita, lista, un poco fria conmigo, pero despues de todo, como toda mujer de treinta años al lado de la cual se hace la corte a una muchacha...

gorro de terciopelo que dejaba escapar algunos mechones de sus cabellos grises. Ya hacia mucho tiempo que Mr. de Liestal sufría una enfermedad del estomago, cuyo desarrollo habia inspirado serias inquietudes a sus amigos. Pero resignado a sus sufrimientos los tranquilizaba con su calma y la energia con que los soportaba. Sin embargo, se habia visto obligado a pedir una licencia que le fué facilmente otorgada.

Mr. de Liestal era un hombre de elevada estatura, delgado y cuyo rostro de facciones vivas y firmes, recordaba los cuadros de Felipe de Champaigne. Su fisionomia, comunmente seria, se animaba cuando hablaban con un rayo de inteligencia y bondad. Envuelto en una larga bata con cordones de seda, tenía cubierta la cabeza con un

contenido de la carta que la habia entregado el mendigo. IV. Mauricio se dirigió rápidamente al despacho de Mr. de Liestal. Estos dos hombres tan diferentes en edad, se profesaban mutuamente una simpatia profunda y un cariño comparable al que existe entre un padre y un hijo. Así, cuando Mauricio se presentó en el umbral de la habitacion en que se hallaba el conde, Mr. de Liestal se levantó vivamente de su asiento y corrió hacia él con los brazos abiertos.

Mr. de Liestal pertenecía a una de las familias más antiguas de la Picardia. Se podía hallar su nombre mezclado en todos los acontecimientos de aquella provincia, de las más primitivos de lo que entonces se llamaba la Francia. Nobles de España se cumplieron su deber en la gran lucha de

Carlos el Temerario. Nobleza de toga desde la emancipacion de los municipios. Los Liestal ocupaban desde hacia dos siglos elevados puestos en la magistratura. Norberto de Liestal, último descendiente directo de la familia, habia sido dedicado por su padre a la misma profesion; sus adelantos habian sido rápidos; pero como todos los miembros de su familia, habia resistido a las proposiciones de abandonar el departamento, prefiriendo no ascender tanto a salir de Amiens. Además, le hubiera sido muy penoso alejarse de sus padres, de quienes era la única alegría.

Como la huérfana se habia transformado en condesa? Esto se explica fácilmente por la belleza de Mariana y la soledad de monasterio de Liestal, que pocos meses antes habia perdido a sus padres, arrebatados en pocas horas por una epidemia. El conde se habia encerrado entonces en un retiro absoluto, viviendo con sus recuerdos, que eran el pasado, y con su querida Berta, que era el porvenir. Soia Mariana poder volver a la vida aquel ser muerto para el mundo. Su inteligencia, su belleza y su inalterable dulzura cautivaron el espíritu de Mr. de Liestal. Y cuando pen-

Al mismo tiempo se atribuyen al señor Cánovas palabras que sin duda han sido mal interpretadas, pues respetuoso siempre con las costumbres parlamentarias y los preceptos constitucionales, solo piensa lo que es constitucional, y en el caso improbable de que hubiera motivos para disidencia entre las Cortes y el gobierno, S. M. habría usado de su prerrogativa, optando entre el gobierno o las Cortes...

La actriz Sra. Montevinos y el actor Sr. Valladares formarán también parte de la compañía que ha de funcionar en el gran teatro de Córdoba.

Ha tenido lugar en Montevinos la solemne apertura del nuevo instituto de segunda enseñanza que bajo la protección del ayuntamiento se ha establecido en dicha ciudad.

No es completamente segura la formación de un centro liberal parlamentario en la Cámara, como supone un colega, refiriéndose sin duda a la agrupación de los amigos del Sr. Alonso Martínez. Este rumor tiene algún fundamento, por haberse hablado de ello como un intento más o menos probable, según el giro de la política. Por lo demás, la actitud de dicha agrupación es, como hemos manifestado hace pocos días, la de considerarse completamente adherida a la mayoría, pero sin confundirse con ella.

Ha sido destituido el ayuntamiento de Pañacola.

Ha fallecido en Barcelona el alcalde que fué de aquella población, D. Pedro Prats.

Parece que las obras que se están haciendo en el teatro Español no quedarán terminadas hasta fines de octubre, y entonces se verificará su apertura.

Anoche fué sorprendida una partida de juego en la calle de la Puebla, habiendo sido detenidos algunos sujetos.

Se encuentra enfermo nuestro querido amigo el jefe de la sección de orden público del ministerio de la Gobernación Sr. Pérez Cossío. Deseamos su restablecimiento.

Han sido pasados por las armas cuatro marineros ingleses de la tripulación de la barca inglesa Federico, que en las aguas de Cavite hirieron gravemente a su capitán.

Ha llegado a Madrid, procedente de los baños de Alhama, la esposa del ministro de la Gobernación.

La acuñación del oro se verificará en condiciones que variarán algún tanto forma que ahora tienen los centenes,

unos el diámetro, en vez de ser de 22 milímetros será de 24, resultando la moneda más aplanaada.

Dice el Correo militar, que los jefes de las cajas de quintos están exentos del dequenta del 20 por 100.

Dice la Patria: Según hemos oído anoche, las esperanzas que abrigaban algunos periódicos acerca de la actitud de cierto personaje político, se van desvaneciendo cada día más.

Si nuestro colega se refiere al Sr. D. Sada Herrera, ya hemos dicho sobre lo mismo lo que hay de cierto, y lo que el tiempo vendrá a demostrar.

El Diario de Castellón llama la atención de las autoridades militares acerca de las continuas reuniones castizas que se agitan y promueven en algunas poblaciones del Maestrazgo.

De nuestro querido compañero y corresponsal Sr. Peris Mencheta, hemos recibido la siguiente carta:

Escorial, 24. A las dos y media de la tarde en punto partió el tren real de Madrid, conduciendo a S. M. el rey, la princesa de Asturias, señora de Najera, marqueses de Alcañices y de San Gregorio, condes de Morphy, Mirasol, Alvarfanez, del Pilar, general Laserna, brigadier Coello, gobernador civil, presidente de la diputación provincial, el ingeniero de la línea, presidente del consejo de administración de la compañía, jefe del movimiento y algunas otras personas más, llegando a este real sitio a las cuatro menos cinco minutos.

Esperaban en la estación a los regios expedicionarios, el general Primo de Rivera, el marqués de Cabra y una compañía de tropa con bandera y música. Acto seguido ocupó la comitiva los carruajes preparados y llegó pocos minutos después al monasterio.

Fuerzas del regimiento de Granada cerraban la carrera hasta la puerta misma del palacio, en cuyo vestibulo esperaban a S. M. y a R. la reina Isabel y las tres infantas. Ocioso es decir que la escena de la entrevista enterneció a la numerosa concurrencia que la presenciaba, pues no pudo ser más afectuosa y expresiva.

Inmediatamente dió S. M. el brazo a su augusta madre y subieron a las habitaciones de la misma, seguidos en primer término por la princesa y las infantas y a respetuosa distancia por la alta servidumbre. Esta quedó en la cámara mientras las personas reales celebraron una conferencia de hora y media en una pieza inmediata, después de la cual presentó la reina doña Isabel a D. Alfonso a su secretario particular Sr. Villares, a su administrador Sr. Villa, al gentil hombre de casa y boca señor Pérez y al oficial de la secretaria de la reina Sr. Carrillo, acompañados del jefe de la casa Sr. Puente, y S. M.

el rey se dignó presentar a su augusta madre a las personas de su alta servidumbre antes citadas, al coronel teniente coronel teniente de Alabarderos D. Antonio Foxa y al caballero señor Viana Cardenas, retirándose tan luego como terminó esta ceremonia de etiqueta que serían las seis y media de la tarde.

S. M. la reina doña Isabel y las infantas despidieron a S. M. el rey y a la princesa de Asturias en el primer descanso de la escalera.

La infanta doña Pilar sigue restableciendo sus fuerzas de una manera ostensible, gracias al excelente clima y pureza de aires que aquí se disfruta, por lo que es muy posible que, a pesar de cuanto se ha dicho, permanezca doña Isabel con las infantas en el Escorial hasta el 8 ó el 10 del mes próximo. Esto probará a los que se entretenían estas días en verter ciertas especies, que S. M. no ha fijado aun el día de su entrada en Madrid ni el tiempo que permanecerá en él. Como su objeto es demostrar que no trata de influir en lo más mínimo en las resoluciones que competen a su augusto hijo D. Alfonso XII y que todas sus aspiraciones se reducen a evitar que amigos ooficiosos y enemigos puedan de sus actos hacer un arma para fines particulares, sigue firme en su propósito de vivir modesta y retiradamente, dedicando todo sus cuidados a las infantas, a las que procura dar una educación esmeradísima.

Por otras que tienen motivos para saberlo, afirman que cuando se habla de política se disgusta y que aconseja a sus amigos constantemente le ayuden a dar todo el esplendor posible al trono de su hijo, añadiendo: Solo ambiciono que su reinado sea el más feliz y próspero.

En confirmación de lo que queda apuntado, debo consignar que se ha negado a recibir a los pocos personajes políticos que han venido a visitarla.

Ayer recorrió todas las dependencias del monasterio, manifestando su satisfacción por el buen estado en que se conservan las joyas artísticas que tan maravilloso edificio reúne, y esta mañana ha oído misa en el panteón de los reyes, acompañada de las infantas, del marqués de Cabra, del conde de Sepúlveda, del conde de Losa, general Primo de Rivera y Sres. Sánchez Toca y Mumbert.

Esta tarde a las dos ha conferenciado más de una hora con el capitán general de Madrid.

He tenido ocasión de ver lo adelantadas que se hallan las obras de reparación de la parte del edificio que consumió el incendio. La cubierta de la biblioteca está terminándose y muy en breve estarán en igual estado las dos torres; se han colocado varios pararrayos y se están preparando otros. Si el invierno no se presenta lluvioso, quedarán terminadas las obras por todo el año próximo, merced al celo que

desplegan el arquitecto encargado de las mismas y el administrador Sr. Ibarrola.

El número de obreros ocupados en la reparación es de unos ciento.

A pesar de lo avanzado de la estación, son muchas las familias que residen en esta, gozando de la agradable temperatura que aquí se disfruta. — MENCHETA.

Hemos recibido el siguiente telegrama: Porto, 24.

El embajador español en este país don Alejandro de Castro, ha pasado por esta capital, procedente de Galicia, y sigue a Lisboa para encargarse de su puesto. Viene bastante aliviado de sus dolencias.

Una muchacha vascoagada, de 18 años de edad, ha dado muerte estos días con una mala escopeta en el valle de Gondejuela a dos jabalies, uno de seis arrobas de peso y el otro de cuatro.

Asegura el Parlamento como cosa probable que el Sr. Posada Herrera no regresará a Madrid hasta que se publique el decreto de convocatoria de Cortes.

Los Sres. D. Félix Sagaminaga y D. Bruno Lopez Calle son, según todas las probabilidades, los que reúnen mayor número de votos para diputados forales de Bilbao en las próximas juntas de Vizcaya.

Hemos recibido el siguiente telegrama: Viena, 24.

Ayer han debido ser notificadas a la Puerta Otomana las bases aceptadas por las potencias mediadoras y entresacadas de las que presentaron los beligerantes para llegar a la paz. Estas bases, redactadas por Inglaterra, se consideran, por punto general, aceptables, y solo se cree que hallarán alguna dificultad las que se refieren a la autonomía administrativa de los Estados que luchan contra Turquía. — C.

Ayer debió salir de Palencia para Madrid una comisión de aquel ayuntamiento con objeto de pedir al ministro de Hacienda la concesión de una tarifa especial de consumos.

En contraposición a la noticia que se nos comunicó de París, podemos afirmar hoy que las empresas de los ferrocarriles del Norte, del Mediodía y de Barcelona han concedido una rebaja de 30 por 100, ida y vuelta, para el transporte de los peregrinos españoles que van a Roma.

Esta mañana han estado reunidos los ministros de la Guerra, Marina y Ultramar y los Sres. D. Manuel Calvo y el representante de la empresa de vapores Lopez y C. Sr. Sepúlveda, para

tratar de asuntos relacionados con el envío de tropas a Cuba.

De Palencia nos escribe nuestro corresponsal con fecha 22 a las cinco de aquella madrugada:

La estación del ferro-carril del Norte estaba completamente llena gente. Las autoridades civil y militar, el ayuntamiento, comisiones del cabildo [catedral, empleados y piquetes de la guardia civil e infantería esperaban el tren real que debía conducir a S. M. D. Isabel y sus hijas.

Voladoras anunciaban la proximidad del tren regio que llegó cinco minutos después. La augusta viajera fué saludada con espontáneos vivas que no se interrumpieron hasta el momento de partir el tren.

El gobernador civil y el diputado provincial Sr. Reyero salieron a recibir a S. M. hasta al límite de la provincia y la acompañaron hasta Venta de Baños, donde S. M. tomó chocolate.

Está siendo objeto de comentarios, a nuestro juicio sin importancia, una correspondencia de Madrid del periódico la Voz de Cuba, trascrita por el Tiempo el jueves último, en la que se juzga apasionadamente a los directores generales de Hacienda. Y decimos sin importancia, porque el juicio crítico corresponde al corresponsal de nuestro colega cubano, y no tiene más alcance ni autoridad que el de sus opiniones individuales.

Las disposiciones del director del Tesoro respecto al pago de las asignaciones eclesiásticas, están produciendo favorables resultados. Algunas diócesis que tenían en Madrid representantes les han retirado sus poderes o les han mandado regresar a sus provincias, en vista de que sus trabajos eran o tenían que ser completamente ilusorios.

Se ha verificado en la Iglesia de San Félix de Gerona, ante el altar de San Francisco, la solemne entrega del precioso jarrón y palanca de plata sobredorada con piedras incrustadas que la reina doña Isabel de Borbon ha regalado para el servicio del culto del santo patrono de aquella capital.

Se encuentra en Bilbao el general Gamde con su sobrina la condesa de Torregrosa.

Ha sido nombrado médico de cámara de la reina madre D. Ramon de la Vega.

El reputado escultor Vallmitjana se halla completamente restablecido de la grave enfermedad que acaba de sufrir.

Muchas aristocráticas damas lucen estos días en las fiestas de Oviedo la clásica montera de los campesinos asturianos.

Nuestro corresponsal de Aranjuez

EL SUEÑO DE UN AGENTE DE POLICIA.

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

saba en su hija y dudaba en darla una segunda madre, se respondió a sí mismo que jamás hallaría para ella un alma más cariñosa. La joven era huérfana. Su acta de torriedad, redactada por sus declaraciones, suplió la ausencia de documentos regulares que fué imposible procurarse en América, en ese país en que las actas de estado civil se inscriben en el margen de las Biblias en los templos protestantes. Mr. de Liestal pasaba entonces de los cuarenta años; lo que más faltaba hacia era reconstituir el hogar doméstico, restablecer su interior, y recobrar las apacibles alegrías y la calma de la familia. Mariana aceptaba este porvenir y renunciaba por consagrarse por completo al conde y a su hija a los ensueños de la juventud. Pero amaba tanto a su pequeña Berta, se mostraba para con Mr. de Liestal una compañera tan tierna y respetuosa a la vez, y a ella tan reconocida al amor casi paternal que la profesaba el conde, que esto no vaciló más.

ntimididad. Mr. de Liestal sentía por su mujer un cariño que tenía mucho de admiración. Sin que uno ni otro parecieran apenarse, la condesa ejerció sobre su marido una influencia cuyo encanto le parecía cada día más dulce. Ni una nube se había levantado jamás entre ambos esposos. Berta había crecido bajo la casi maternal mirada de Mariana. Algunos amigos cuidadosamente escogidos habían venido a completar este grupo. En primer término se hallaban Mauricio Servant y Mr. Dablain, el juez de instrucción. Estos dos hombres estaban unidos por lazos de antigua intimidad. Mr. Dablain había conocido al padre de Mauricio, y cuando este lo perdió, el magistrado había reemplazado al lado del niño al padre que le había arrebatado la muerte. Mauricio, al ser mayor de edad, entró en posesión de una fortuna que le aseguraba una completa independencia. Había rehusado escoger una profesión que encadenase su vida y desde los veinte y dos años y después de haber sostenido brillantemente sus exámenes en derecho, había recorrido como viajero inteligente las cinco partes del mundo, adquiriendo sin cesar nuevos conocimientos, siempre estudiando, meditando siempre. De vuelta en Francia había ido a abrazar a su viejo amigo, que había notado en él el desarrollo de sus facultades realmente sorprendentes y excepcionales, que la continuación de este relato mostrará en su curiosa originalidad. Apenas instalado en Amiens, Mauricio escribía a uno de sus más íntimos amigos que estaba en París, una carta cuyo contenido edificará al lector sobre su carácter.

muchachas, la cual — no lances una exclamación — podría muy bien suceder que fuese mi mujer. «Solamente... Hay un solamente...» Y aquí tendría que solicitar la indulgencia más completa de cualquiera otro que no fueses tú; pero tú me conoces. Lee y dime cuanto pienses de todo lo que voy a decir. En esta casa, tan tranquila, existe un misterio, y oro estar seguro de ello. «¿Te acuerdas de la aventura que nos sucedió un día en Baltimore? Habíamos ido a cobrar una letra a casa del primer banquero de la ciudad americana. El negocio no sufrió ninguna dificultad. Un cajero de rostro plácido y grave nos entregó la suma reclamada. Apenas habíamos salido de la casa te dije: «De fijo te vas a burlar de mí, pero el cajero de la casa R... et C. es un criminal. — ¡Pardiez! — me respondiste riendo, — ¡siendo cajero!... — No — repuse, — no se trata de un robo, ese hombre ha cometido o cometerá un crimen!...» Tú no dejaste de burlarte de mí pretendida facultad adivinatoria y de mis pretensiones a reemplazar los Lavater o los Gall de tiempos pasados. Pero quince días después te obligó a arrepentirte el dicho cajero, del cual, en honor de la verdad, ya no nos acordábamos, preso por tentativa de asesinato, y en breve tiempo juzgado y condenado. Desde ese día no te has vuelto a burlar de mí y has tenido razón. Las facultades que un hombre posee son independientes de su voluntad, y no hay por el mismo rito para vanagloriarse de ello. Su solo mérito está en averiguar su existencia y esforzarse en desarrollarla por medio del estudio y del trabajo. Así me pasa a mí. Desde mi mas tierna juventud tenía el espíritu, no diré observador, la expresión no sería exacta, sino predictor, ó mejor dicho, intuitivo. Me explicaré. Un hecho ó un ser se vienen a componer de dos partes distintas. Una es, por decirlo así, el hueso del hecho, la razón de su existencia. Es lo que en metafísica se llama lo necesario. Así, toma un hombre. Para que el hombre sea, es preciso que tenga un cuerpo, órganos, miembros, el todo adornado de una fisonomía más ó menos agradable, de una inteligencia más ó menos recta. El todo tiene un carácter general sui generis. El hombre es hermoso ó feo, tonto ó listo; parece bueno ó malo. Pero al lado de estos caracteres que constituyen, si así se puede decir, la obra en grueso del individuo, existen mil detalles que no forman un conjunto, que están desparramados en todo

su ser, en la mirada, en el andar, en la forma de su frente; en la estructura de sus extremidades y que se escapan a la generalidad de los que le miran. Esto es lo que llamaré, siempre, como en metafísica, los contingentes. Voy aun más lejos; digo que toda la ciencia de la vida consiste en el conocimiento de los contingentes. El que percibe rápidamente y casi sin darse cuenta de ello esos mil pequeños puntos imperceptibles para otro, es por eso mismo un hombre que no se dejará engañar y que juzgará con exactitud. Hémos, pues, ¡adonde yo quería venir a parar! Desde mi infancia son esos detalles los que me han chocado antes que el conjunto. Cuando llegaba, por ejemplo, un novato al colegio, los camaradas le juzgaban de golpe y decidían de su carácter a primera vista. No hacía un cuarto de hora que estaba a nuestro lado cuando ya se le había pronunciado un veredicto: «Tiene el aire bonachón», ó bien: «Es un mal compañero. Yo, por mi parte, había notado la manera con que había entrado en la clase, cómo había saludado, cómo había lanzado su primera mirada sobre sus futuros compañeros. Ensayaba mi opinión, no sobre su conjunto, sino sobre un punto insignificante para todos, pero significativo para mí. Lo que yo detallo aquí, lo que yo analizo, rara vez se puede detallar ni analizar. Y es que cuando esos detalles os chocan, sin que os aperceibais de ello, es cuando esa facultad de observación rápida toma el nombre de intuición. Es como una especie de razonamiento inconsciente de que saqueis la conclusión sin tener noción de las premisas. No te sucede, como a todo el mundo, sentir de repente, una mañana ó una noche, en el momento en que pensabas en cualquiera otra cosa, surgir en tí una idea que encuentras ser la solución de una dificultad hasta entonces insuperable? ¿Crees acaso, que ese pensamiento te viene por una inspiración del cielo, que te encuentras de pronto iluminado por un rayo de esa misma luz? Es infinitamente más sencillo. Es que has visto, sin querer, los detalles que constituyen el problema que querías resolver; todas esas observaciones se han fundido en tu cerebro como en un crisol; el trabajo latente se ha operado y se ha desprendido la fórmula verdadera. Así, creemos, se han realizado los más famosos descubrimientos. Así llegan al hombre las ideas que ejercen mayor influencia sobre su destino. — Pues bien, ese trabajo de observación

EDICION DE LA NOCHE DE HOY 24 DE SEPTIEMBRE.

nos dice que á las dos de la tarde de ayer llegó el batallón cazadores de Cataluña al mando de su digno jefe don Juan Capella, destinado de guarnición á aquel real Sitio. A las tres, y en el mismo tren, partió para Madrid el batallón cazadores de Puerto-Rico.

El Sr. Llasera, que como anteayer anunciamos, ha presentado una proposición para el empréstito de Cuba, entregará 15 millones de reales como garantía del cumplimiento del contrato. Los que presenten nuevas proposiciones habrán de sujetarse á esta condición, según creemos, por que de este modo el gobierno tendrá más seguridad respecto á la realización de la oferta.

En el magnífico templo de San Isidro del Real de esta corte ha tenido hoy lugar la fiesta con que á la Virgen de la Asunción obsequia anualmente el ilustre colegio de Procuradores. El golpe de vista que ofrecía el templo, era verdaderamente sorprendente, pues había mas de 30 arañas de á 14 luces cada una.

después de pintar y limpiar sus fondos, el aviso Sanchez Barcáiztegui y el cañonero Toledo.

Ha llegado á Algeciras, procedente de Málaga, el cañonero Salamandra. Esta mañana á las seis y media se declaró un incendio en la sastrería de la casa número 7 de la calle de Atocha, perteneciente al Sr. Pedraja.

En el vapor Mendez Nuñez que procedente de la Habana llegó el viernes á Santander, venían los pasajeros siguientes: Don Alberto Ollivera, Juan Francisco Brasas, María V. Farlos, Candelaria Pader y Alarte, María L. Pader y Alarte, Miguel Gonzalez, Celestino Martínez, José G. Rey, Agustín Lovit, Luisa Pozos, Pedro Almira, José F. Alonso, Juan H. Alonso, Ricardo Firmat, Manuel A. de Junco, José de Heras, Carlos Villalonga, Francisco Aparicio, Mauricio Salas, José Vidal, José María Aresa, Antonio Arrojo, Rafael Pacheco y señora, Francisco Rodríguez y familia, Carlos Fernandez, Miguel Goicochea, Anselmo Sanchez, José Ruiz Plaza, Rufino Gardona, Enrique Hernández, Jaltan Monleon, Federico Bueno, Eduardo Verdalles, Gregorio Aedo, María Dolores Duarte y un niño, Concepción T. Infante, Dolores Paredes (niña), Julio y Francisco Martínez, Juan P. Malcampo, Dolores Gallardo y un niño, Francisco P. Malcampo, Santiago M. Ferrer y señora, Manuel Guerra, María A. Martín é hijo, Inocencio Llanes, Francisco Victorero, Marcos Lopez, Jaime Polop, Pedro Ramos, Ventura Jeal, Santiago Espeleta, Manuel Gonzalez, José Pardo Andrade é hijo, Antonio G. Serrano, José María Bernal, José Paredes, Juan Bajal y un niño, José Martínez, José de Urdarte, Nicolás Unavirtate, Miguel Valls, Antonio Doyales, Luis Durán, José Lopez, Vicente Gomez, Hilario Angulo, Antonio García, Juan Vazquez, Manuel Tremba, José Madeiro, Manuel Solares, Crisanto Fernandez, María Alonso, Alfredo García, José Blanco, Felipe Vazquez un sargento de infantería de Marina, seis individuos de idem, dos sargentos de ejército, catorce individuos de idem y dos confinados.—Total, 114.

A la una y media cuarto han salido en tren especial todos los señores ministros para el Escorial. Iban también los Sres. Escobar, Esperanza, oficial de la presidencia, los ayudantes del señor ministro de Marina y los Sres. Polak, Ingeniero Clavijo é inspector Tejada. A las dos llegaban al Escorial, en cuya estación eran esperados por las autoridades y varios funcionarios de la servidumbre de S. M. la reina Isabel, á quien pasaron á saludar inmediatamente. Los ministros han debido regresar á las cinco y media.

Entre la multitud de personas notables que han asistido, solo mencionaremos á los ministros de Gracia y Justicia y de Fomento, D. Cirilo Alvarez, presidente del tribunal Supremo y comisiones de magistrados, jueces, abogados, procuradores y escribanos.

Se ha dispuesto que D. Leonardo de Ondarza continúe encargado interinamente de la administración de la aduana de Barcelona, y que el elcto para este destino D. Gumersindo Solís se encargue también interinamente de la de Málaga.

Ha sido nombrado jefe económico de Orense el que lo era de Llerda D. Fidel Guerra.

Ha sido jubilado, por exceder de la edad reglamentaria, D. José Benito Lopez, jefe económico de Orense.

Se están llevando á cabo las traslaciones necesarias para cumplimentar en las dependencias de provincias la ley de incompatibilidades, cumpliendo lo dispuesto en el art. 29 del presupuesto vigente.

El día 1.º de octubre próximo deberán quedar organizadas las comisiones de evaluación y repartimiento en las capitales de provincia.

El local que deja, en el piso segundo del ministerio de Hacienda la dirección general de Rentas, será destinado á ensanche de las contribuciones y propiedades del Estado.

La Época, el Parlamento y otros periódicos creen que seria conveniente la publicación del expediente formado sobre los sucesos de Mahón, aprobación de las medidas adoptadas por la autoridad civil de la isla de Menorca.

En la semana que hoy termina, dice el Siglo Médico, ha habido variaciones muy notables en los padecimientos reumáticos, aunque no en sentido determinado, por la variación que nuevamente han experimentado las condiciones meteorológicas.

Los reumatismos han continuado en número no excesivo, y más presentándose bajo la forma de exacerbación de formas sub-agudas y crónicas, que como agudas.

Nuestro amigo D. Rafael Alvarez Seix ha regalado varias obras para la biblioteca de la sociedad de Escritores y Artistas.

Al pasar por Avila el tren que condujo al Escorial á S. M. la reina madre, llamó la atención la brillante formación de los alumnos de la escuela de administración Militar que estaban en el andén mandados por su director y profesores.

ssado su viaje á Madrid algunos diputados. Parece que tan pronto como cese la elevada temperatura poco propia de la estación, se reanudarán las reuniones de la Presidencia.

La reunion de los directores de Gobernación con el ministro del ramo no tuvo ayer carácter de importancia especial, como supone un colega, limitándose, como sucede frecuentemente, al despacho de los asuntos de sus centros respectivos.

No parece cierta, hasta ahora, la noticia de haber sido detenido en un pueblo que no se nombra de la provincia de Madrid, un vendedor ambulante de Biblias sin comentarios.

No hay nada sobre lo supuesto esta mañana por un periódico acerca de supuesta ley de vagancia.

En círculos generalmente bien informados se suponia esta tarde á última hora que Inglaterra y Rusia, completamente de acuerdo; obligarán á la Puerta Otomana á organizar autónomamente la Bosnia y Bulgaria, y últimamente la Herzegovina.

DIARIO DE MADRID. Almanaque. SANTOS DE MAÑANA.—San Lope, abad, y Santa María del Socorro. Temperatura máxima de ayer 28.3; mínima 14.3. —Ayer no llovió en provincia alguna. CHARADA. Primera consonante la segunda y siempre que me espanto, terea y cuarta en plural, asíla el ma y así paso el mal rato. Y un todo tengo en los apuros graves para salir del paso. Solucion á la anterior: MAHÓN. ESPECTÁCULOS PARA MAÑANA. CIRCO.—8 1/2.—T. 3.º Impar.—La redoma encapada. PRINCIPE ALFONSO (compañía Arderius).—8 1/2.—T. 1.º Impar.—Viaje á la luna. COMEDIA.—8 1/2.—T. 3.º.—Cuentas atrasadas.—Balle.—Un pasajo á Bedlam. VARIADAS.—8 1/2.—El vecino de enfrente.—A cadena perpetua.—A qual mas bravo.—A comer mintiendo.—ESLAVA.—8.—Por cien duros.—Un valiente.—El único ejemplar.—Mal de ojo.—Balle. MARTIN.—8.—La cruz de beneficencia.—El amigo de los pobres.—Un asenato!—Justicia y no por mi casa.—Balle. INFANTIL.—7 1/2.—El poeta de salón.—El pescador del milagro.—La feria de Escocia.—La perla de las Vistillas.—Un gabinete fotográfico.—Balle. CIRCO DE PRIOE.—9.—Gran funcion de ejercicios equestres y gimnásticos, en la que tomarán parte la compañía Danicse y los principales artistas de la compañía.

SALUD A TODOS sin medicina ni purgantes, ni gastos, devuelta por la deliciosa harina de salud la Realenta arabiga Da Barry de Londres. Desde hace 30 años ninguna enfermedad resiste á esta preciosa harina de salud, que cura radicalmente en los niños, como en las personas de edad, todos los desórdenes del estomago, nervios, bronquios, pulmones, higado, garganta, aliento, bills, vejiga, Fiebras y membrana mucosa, así como las hidropesias, tos, asma, ahogos, las malas digestiones (dispepsias), estreñimientos, diarreas, insomnios, debilidad, almorranas, fiebres, apoplejias, náuseas, erupciones, vomitos después de comer y aun durante el embarazo, diabética, melancolias, descaecimiento, agotamientos, reumatismo, gota, palpites y todos los vicios de la sangre. También es el mejor alimento para los niños recién nacidos. Se mandará gratis y franqueado por el correo á todos los que lo pidan, un extracto de 80000 curaciones rebeales á todo otro tratamiento entre los cuales hay certificados del profesor doctor Wurcer, del Dr. Livingstone, Dr. Saenz de Tejada, de la universidad de Córdoba; Dr. Shoreland, Dr. Campbell, profesor; Dr. Dedé, Dr. Uré, de la condesa de Castelletart, la marquesa de Bréhan, así como de otros muchos facultativos renombrados y personas distinguidas. Esta harina nutre cuatro veces mas que la carne. Precios en cajas de hoja de lata de media libra, 12 rs.; de una libra, 20 rs.; de dos libras, 34 rs.; de cinco libras, 80 rs.; de diez libras, 170 rs., y de 24 libras, 300 rs. Los Bizcochos de Realenta, que pueden comerse en cualquier tiempo, se venden en cajas á 20 y 24 rs. La Realenta al chocolate produce el apeto, buenas digestiones, sueño, energía y vigor á todas las personas y á los niños por débiles que se encuentren; alimenta diez veces mas que el chocolate ordinario. En pasta para seis tazas, 7 rs.; doce tazas, 12 rs., y para 24 tazas, 20 rs. DU BARRY y compañía, calle de Valverde, 1, Madrid, y en casa de todos los boticarios, ultramarinos y droguerías de dals.

El pago de dos mensualidades á las amas de la Inclusa de Madrid tendrá efecto en la forma siguiente: Setiembre, dias 27 y 28, amas de Madrid; Octubre, dia 8, amas de la provincia de Segovia; dias 6, 7, 9 y 10, id. de la de Madrid; dias 11 y 12, id. de la de Soria y Burgos; Dias 13, 14 y 16, id. de Avila y Toledo; dias 17, 18, 19, 20, 21 y 23, id. de Guadalajara y Cuenca.

Ha sido aprobada una propuesta reglamentaria para la provision de un vacante de capitán, tres de tenientes y tres de alféreces del instituto de carabineros.

Se ha conferido el empleo de médico mayor de Ultramar del ejército de Filipinas á D. Francisco Farinas, y el de médicos primeros de dicho ejército á D. José Fernandez Alvarez, D. José Lacruz y G. L. de Bernabé y D. Amable Caballero.

Ha sido aprobado el regreso á la Península del teniente coronel del ejército de Cuba D. Saturno Andrade.

Anoche tuvo lugar la inauguración del teatro de la Comedia con la preciosa de Breton de los Herreros Cuentas atrasadas y la pieza en un acto Un pasajo á Bedlam. La concurrencia numerosa y distinguida que llenaba el teatro, apudió en ambas producciones á los artistas, que interpretaron sus papeles de una manera acabada, especialmente las señoras Valverde, Saenz y Alvarez Tubau y los Sres. Mario, Zamacois y Aguirre.

El miércoles es próximo dará principio en el teatro y circo del Principe Alfonso, el abono á precios reducidos que la empresa del mismo tiene abierto en obsequio del número público que constantemente la favorece.

Se ha dispuesto que los capitanes del regimiento del Principe de caballería D. Fortunato Trigo Rodríguez, D. Anastasio Landa y Ramirez y D. Pedro Aráiz Ramirez pasen á situación de reemplazo.

Se ha concedido el retiro al teniente coronel D. José García Gallo, á los comandantes D. Celodonio Velasco, D. Manuel Boscare y Perez, y D. Antonio Villaverde, al capitán D. José Amoraga y al alférez D. Rafael Manjón, procedentes todos ellos del arma de infantería.

El parque de campaña de invierno para 20000 hombres, existente en las provincias Vascongadas, ha quedado distribuido entre Vitoria y Pamplona con útiles para 40000 en cada sitio.

Ha llegado á San Sebastian un sobrino del principe Gortschakoff, que viene á recorrer la Península.

Nos escriben de Lérida que habia regresado de su visita á los pueblos del distrito, D. Enrique Vivanco, diputado por las Borjas. En las minas de Seros manifestó á las personas más notables de todos los partidos que se reunieron allí para obsequiarle, su propósito de dedicar sus esfuerzos en la inmediata legislatura á procurar que los resultados de la administración correspondan á los deseos más genuinos de los pueblos y de los contribuyentes.

Las obras de reconstrucción del ferrocarril á Tarragona adelantan rápidamente y para principios de noviembre se cree correrán dos trenes hasta las Borjas.

El pago de dos mensualidades á las amas de la Inclusa de Madrid tendrá efecto en la forma siguiente: Setiembre, dias 27 y 28, amas de Madrid; Octubre, dia 8, amas de la provincia de Segovia; dias 6, 7, 9 y 10, id. de la de Madrid; dias 11 y 12, id. de la de Soria y Burgos; Dias 13, 14 y 16, id. de Avila y Toledo; dias 17, 18, 19, 20, 21 y 23, id. de Guadalajara y Cuenca.

Ha sido aprobada una propuesta reglamentaria para la provision de un vacante de capitán, tres de tenientes y tres de alféreces del instituto de carabineros.

Se ha conferido el empleo de médico mayor de Ultramar del ejército de Filipinas á D. Francisco Farinas, y el de médicos primeros de dicho ejército á D. José Fernandez Alvarez, D. José Lacruz y G. L. de Bernabé y D. Amable Caballero.

Ha sido aprobado el regreso á la Península del teniente coronel del ejército de Cuba D. Saturno Andrade.

Anoche tuvo lugar la inauguración del teatro de la Comedia con la preciosa de Breton de los Herreros Cuentas atrasadas y la pieza en un acto Un pasajo á Bedlam. La concurrencia numerosa y distinguida que llenaba el teatro, apudió en ambas producciones á los artistas, que interpretaron sus papeles de una manera acabada, especialmente las señoras Valverde, Saenz y Alvarez Tubau y los Sres. Mario, Zamacois y Aguirre.

El miércoles es próximo dará principio en el teatro y circo del Principe Alfonso, el abono á precios reducidos que la empresa del mismo tiene abierto en obsequio del número público que constantemente la favorece.

Se ha dispuesto que los capitanes del regimiento del Principe de caballería D. Fortunato Trigo Rodríguez, D. Anastasio Landa y Ramirez y D. Pedro Aráiz Ramirez pasen á situación de reemplazo.

Se ha concedido el retiro al teniente coronel D. José García Gallo, á los comandantes D. Celodonio Velasco, D. Manuel Boscare y Perez, y D. Antonio Villaverde, al capitán D. José Amoraga y al alférez D. Rafael Manjón, procedentes todos ellos del arma de infantería.

El parque de campaña de invierno para 20000 hombres, existente en las provincias Vascongadas, ha quedado distribuido entre Vitoria y Pamplona con útiles para 40000 en cada sitio.

Ha llegado á San Sebastian un sobrino del principe Gortschakoff, que viene á recorrer la Península.

Han salido del dique de Cartagena,

